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Selbst-bestimmte WGs – Wohnen wie du willst! 

Ziel 

Jeder Mensch soll selbst entscheiden, wo und mit wem er oder sie wohnen will. 
Das steht in einem wichtigen Vertrag: der UN-Behindertenrechtskonvention. 
Auch der Nationale Aktionsplan Behinderung sagt: 

 Menschen mit Behinderung sollen in kleinen WGs wohnen können. 
 Sie sollen weniger Betreuung bekommen, wenn sie das wollen. 
 Große Heime sollen weniger werden. 

Wer kann mitmachen? 

Unser Angebot ist für Menschen mit Behinderung, die bald ausziehen wollen. 
Wir helfen Menschen, die: 

 mit den bisherigen Wohnangeboten nicht zufrieden sind. 
 in einer richtigen Gemeinschaft leben wollen. 
 wenig Geld haben. 
 Hilfe und Vorbereitung für das eigene Wohnen brauchen. 

Wir helfen von Anfang an! 

Von der Entscheidung auszuziehen bis zum Leben in der eigenen Wohnung. 

Was macht integration wien? 

Bei uns kannst du andere Menschen kennenlernen. 
Das geht in Wohn-Workshops und gemeinsamen Spaziergängen. 
So kannst du deine WG-Mitbewohner*innen früh treffen. 

Wichtig: Du kannst von Anfang an mitentscheiden! 
Auch deine Eltern können sich austauschen. 
Wir organisieren Treffen, damit alle informiert sind. 

Wenn sich eine WG-Gruppe gefunden hat, suchen wir eine Wohnung. 
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 Wir mieten die Wohnung an. 
 Die Bewohner*innen bekommen eigene Mietverträge. 
 Wir kümmern uns um Möbel für die Gemeinschaftsräume. 
 Wir suchen Sponsoren, die helfen. 

Wir unterstützen dich im WG-Alltag: 

 Regeln für das Zusammenleben festlegen. 
 Wichtige Hilfsmittel besorgen. 
 Streit lösen. 

Unsere Betreuer*innen helfen dir dabei. 
So kannst du selbst-bestimmt wohnen! 

Möchtest du mit-machen? 

Ruf uns an oder schreib uns ein E-Mail: 

 wohnen@integrationwien.at 
 Telefon: 01 789 26 42 26 

 


